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市民産業建設常任委員会
議案はいずれも原案のとおり可決

　市民産業建設常任委員会は、３月18日（月）委員会を開催し、５件の議案について慎重に審査しました。

福祉病院教育常任委員会

【審査】
・議案第19号、議案第20号、議案第25号、
　議案第33号

【主な質疑】
　○議案第19号に対して
Ｑ　市長部局へ異動する５人の内訳は。
Ａ　園長１名、主任１名、クラス担任３名となる。
Ｑ　他の状況は。
Ａ　金城幼稚園の保育を引き継ぐ形で運営をお願

いしているので、会計年度任用職員数名に金
城こども園で働いていただく予定である。

　○議案第20号に対して
Ｑ　彦根城博物館の観覧料の値上げは何年ぶり

か。
Ａ　平成４年７月１日以来31年ぶり。
Ｑ　この値上げでどれくらいの増収が図れるの

か。
Ａ　約1,500万円程度の増収が見込める。

彦根城博物館の設置および管理に関する条例の一部を改正する条例案等
議案４件を可決

　福祉病院教育常任委員会は、３月15日（金）に委員会を開催し、４件の議案について慎重に審査しました。

　○議案第25号に対して
Ｑ　介護保険法に基づく高額介護サービス費等支

払資金貸付事業が廃止となっているが、その
理由は。

Ａ　10年以上、貸付実績がないので廃止とした。
　○議案第33号に対して
Ｑ　児童遊園のままでは不都合があるのか。
Ａ　都市計画課に所管替することにより、一元管

理で効率化が図れる。

【主な討論】
　○議案第25号に対して

反対　低い年金の高齢者が多く、異常とも言える
物価高で、青息吐息で暮らしている。こん
な時こそ減免すべきであることから反対
する。

【結果】
　・議案はいずれも原案のとおり可決

【審査】
・議案第12号、議案第17号、議案21号、
　議案第32号、議案第34号

【主な質疑】
　○議案第12号に対して
Ｑ　水道料金の審議会条例が一本化した理由は。
Ａ　上下水道事関連の３つの審議会・委員会を一

本化し重要な事項の審議の効率化を図るため
である。

　○議案第21号に対して
Ｑ　金額を変更した根拠は。
Ａ　国宝５城の天守をはじめとする全国のお城の

観覧料を参考にした。
Ｑ　鳳翔台（茶室）を半日、１日借りる必要性と

は。
Ａ　通常はお茶を飲んでいただくのが普通の使い

方である。ただ映画の撮影で使ったり、団体
がお客様を接待するために貸切りにしたい場
合半日１日という使用期間になる。そのため
の料金設定になっている。

　○議案第32号に対して
Ｑ　２つの水泳場の閉鎖による影響はどのような

ものがあるか。
Ａ　公設の水泳場は閉鎖するが、湖水浴をしてはい

けないということではない。松原駐車場につ
いても、夏場だけ利用できるような形を考えて
いる。

Ｑ　松原駐車場の場所はどこで、何台利用できるの
か。

Ａ　お浜御殿の横、亀の井ホテルの前の土地であ
る。普通車で70台利用できる。

Ｑ　管理棟は令和６年度中に解体されるのか。
Ａ　占用期間がまだ少しあり、その間に県と調整

して、解体を行う。
Ｑ　閉鎖の周知方法は。
Ａ　丁寧に広報、ホームページ等で、周知する。
　　初年度は案内表示も検討していく。

【結果】
・議案はいずれも原案のとおり可決
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委 員 会 レ ポ ー ト ・ お 知 ら せ

議会改革特別委員会

　令和５年12月15日（金）に開催した委員会では、「協議項目の整理について」を議題として以下の
３点について協議・決定しました。なお、変更後の協議項目は上記のとおりです。
①「政治倫理審査会のあり方やルール、ハラスメント対策にかかる検討」の内の「ハラスメント対

策にかかる検討」については、ハラスメントに係る議員研修会を今後も引き続いて実施すること
が望ましいと議長に報告の上、この部分のみ協議項目から削除

②「委員会中継を見ている市民にわかりやすい手法の検討」について、いかに市民に委員会の中継
を見てもらうかということもあわせて協議していくべきであることから、この協議項目を「議会
の動画を見てもらうための手法の検討」に修正することとし、議長に報告

③「議員間討議の活用」について、この項目は議会改革特別委員会の中でも長年にわたって議論さ
れており、一定の実績もでてきていることから、今後は各議員が自発的に執り行うこととし、協
議項目から削除することを議長に報告

定例会では概ね下記の流れで議案等が審議されます。
本会議は、議員全員で議案等を審議し、市議会の最終意思を決定するために開かれる会議で、委員会は、
議案等を専門的、効率的に審査するため、議員の一部で構成されます。
委員会には、常任委員会、議会運営委員会と特別委員会があります。

協 議 項 目 を 整 理

議会改革特別委員会　協議項目

議会ひとくちメモ　『議案審議の流れ』

優先的に取り組む項目
○　政治倫理審査会のあり方やルールにかかる検討
○　議員定数にかかる検討
○　議員歳費の見直し
○　議会の動画を見てもらうための手法の検討
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（※）一部の議案等は会議規則に基づき委員会付託が
省略される場合があります。

…本会議　　　　　　…委員会

委員会
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▲受検に向けての授業風景
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A 改正の概要は大きく４点示されて
いる

滋賀県公立高等学校入学者選抜制度
大綱一部改正の概要は

・授業時間を５分短縮す
ることのメリット・デ
メリットは

・降雪による休校判断の
基準は

・市内主要道路整備の進
捗状況は

その他の質問

問質人個

Ｑ
A

Ｑ
A

市政について
質す!

20人の議員が、市政に対する一般質問を
行いました

２月定例会個人質問２月定例会個人質問
本会議では、
事前申し込みによる
手話通訳を
実施しています。

滋賀県公立高等学校入学者選抜制度大綱一部改正の概要は。
改正の概要は大きく４点示されている。１点目は選抜時期の一本
化。２点目は学力検査の全員受検。３点目は学校独自型選抜の実
施。４点目はＷＥＢ出願システムの導入。
注目すべきポイントは。
今回の入学者選抜制度の改正で、生徒にとって大きな
変更点は選抜時期の一本化と学力検査の全員受検と考
える。現行の入学者選抜制度では、生徒が多様な選択
肢から志望校を決定することができる一方、受検期間
の長期化による負担の増加、特色選抜の受検倍率の高
さから多数の生徒が不合格を経験すること、早期に入
学許可予定者通知を受けた生徒の学習に対するモチベ
ーションの維持の難しさ等が課題として挙げられる。

ライブ・録画配信の視聴について
　本会議は、ライブ・録画配信ともに映像でご視聴いただけます。
　また、常任委員会と特別委員会についても、ライブ配信を映像でご視聴い
ただけます。
　配信については、左のQRコードまたは「彦根市議会インターネット映像配
信」にてご覧ください。（https://www.hikone-city.stream.jfit.co.jp/）

各議員の質問をQRコードから見る
　各議員ページ右上のQRコードを読み取っていただくと、それぞれの議員の質問内容に関
する録画映像配信ページにつながります。


